



Mi Universidad

Ensayo

Carlos Eduardo Villatoro Jiménez

Parcial I

Antropología médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Semestre 2

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 15 de marzo del 2024

Este trabajo se realiza con el propósito de conocer el origen de la antropología médica, nace la concepción mágico-religiosa de la medicina en América, y si importancia en la carrera de la medicina que nos enseña que se ha conceptualizado la enfermedad y las practicas medicas como identidad.

Se ha creado conciencia de las prácticas tradicionales para la curación de las enfermedades de grupos sociales, pacientes y familiares, y debido a las investigaciones de la antropología médica, se busca la interpretación de hechos en las enfermedades como un síndrome inflamatorio crónico, el micetoma producido por actinomicetos que habitan en los suelos húmedos y en materiales orgánicos en descomposición. Conocemos también que esto esta relacionado con el tratamiento que hoy en día, en la actualidad, así como los actores como el doctor Viesca Treviño y colaboradores, nos da una visión de posibles enfermedades que afligían a una población en las épocas prehispánicas.

En el estudio del empacho en el siglo XIX los médicos Roberto Campos y María Luisa Coronado, lo describen de una manera minuciosa, y en los médicos de atención primaria independiente de donde trabajaban de una institución, ya sea privada o pública, conocen o se han enfrentado al concepto popular que es el empacho, que es solo como enteritis, dispepsia y embarazo gástrico o como una ingesta de alimentos o indigestión. De esta manera nace la antropología medica para entender el contenido la utilidad del conocimiento de la antropología que en otros lugares ha crecido robustamente la literatura que se vuelve mas copiosa e interesante en la sociología medica

Como también en los países de tercer mundo ejercen estudios de la antropología medica que crecen en aquellos que tienen jurisdicciones de pueblos étnicos, y en México el interés es por las enfermedades del medio social-cultural, por circunstancias nunca permanecen constantes y el en actualidad los médicos son médicos quienes e interesa por el enfoque cultural de la medicina. Pero es preciso la espera de los descubrimientos y las conquistas de los continentes nuevos en el siglo XVI, para advertir la aparición de monumentales, donde los actores abogan o impugnan los usos y costumbres de los pueblos nativos.

Mientras que la concepción mágico-religiosa de la medicina está integrada a la naturaleza, de ahí nace sus concepciones metafísicas que fue la tétrada tierra-fuego-aire-agua. En el mundo ideológico se expresaba en mitos y creencias que en América rural da continuidad, y que la

concepción precolombina da origen y destino a una interpretación de características de tiempo y espacio con ideas secular y religiosa.

Los incas tenían una concepción tripartita del universo donde era el mundo divino de los dioses, el mundo presente habitado por los hombres y el mundo subterráneos de los muertos, y según sus creencias estaban interrelacionados. Así que la concepción mágico-religiosa, fue principalmente características de la medicina precolombina. Decían que existían dioses buenos que concebían el bienestar, de los dioses malos que traían enfermedad y los cataclismos, las enfermedades según sus creencias provenían de estas divinidades que podían dañar, poseer al individuo. Y así muchos más, como los incas tenían una concepción geocéntrica donde la tierra era el centro del universo y el dios sol es la máxima divinidad.

De ahí la importancia de la antropología en la carrera de la medicina, el ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional que influye en la rama de la biología, psicología y sociocultural relacionados en la física y biológica. Esta importancia es significativa para el análisis de un proceso formativo del medico general, que esta interrelacionada entre dimensiones con énfasis en las necesidades, en los factores sociales y culturales, con un proceso salud-enfermedad.

Por lo expuesto anteriormente se demanda la necesidad de investigar desde la ciencias médicas y sociales en el problema del hombre, así como se han revelado diversas concepciones. También en relación de la naturaleza humana y su capacidad para transformar la actividad y las cualidades del ser humano. Se debe tener en cuenta que la educación médica en cuba es una etapa importante para formar profesionales, con una adecuada y actualizada competencia en lo científicotécnica, que favorezcan la relación médico-paciente y asumir responsabilidades sociales, con el criterio de la medicina. Porque tiene el objetivo de promover, prevenir, restaurar y rehabilitar la salud de la humanidad.

Por eso es muy importante conocer el origen de la antropología médica, el nacimiento y la concepción mágico-religiosa de la medicina, de igual forma la importancia que tiene la antropología. Así que de esta manera se ha creado conciencia de las practicas tradicionales para la curación de las enfermedades sociales y pacientes. Cabe mencionar que la antropología medica ha trascendido los conocimientos y ha creado una sociología médica, que nos sirve en nuestra carrera de la medicina humana como profesionales de la salud que se pondrá en práctica en la enseñanza y aprendizaje a futuro.

Referencias

1. Espinosa-Larraña, F. (2009). Historia, antropología y medicina. Obtenido de <https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>
2. (1978). Nace la antropología. Obtenido de PDF (nace la antropología) plataforma UDS
3. Frisancho Velarde, O. (2012). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica. Obtenido de <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>
4. Dra. Odalis Querts Méndez, Dra. C. Oilda Orozco Hechavarría, Dr. Jorge Montoya Rivera, (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Obtenido de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014